

Fecha: 02-07-2024 Medio: Diario Concepción Diario Concepción Supl.:

Noticia general

Título: Alcaldes de comunas aledañas a hidroeléctricas pedirán ley corta para rebaja automática en cuenta de la luz

Cm2: 893,1 VPE: \$ 1.073.537 Favorabilidad: No Definida

Tiraje:

Lectoría:

Política



"Sabemos que los proyectos que se envían al Congreso a veces duermen uno, dos, hasta tres años, y se está considerando que, por ejemplo, ahora en julio ya comienza un alza".

8.100

24.300

Rodrigo Tapia, alcalde de Quilleco.

ANTE EL ALZA EN TODO EL PAÍS

Alcaldes de comunas aledañas a hidroeléctricas pedirán ley corta para rebaja automática en cuenta de la luz

Eduardo Bascuñán

Alcaldes de la zona de precordillera y del Valle del Biobío solicitan una serie de me didas para que sus comunas sean consideradas, de manera excepcional, a un nuevo sistema de cobro, frente a la contingencia del alza en la tarifa de las cuentas eléctricas en todo el país.

Es que sus localidades están aledañas a mega centros de generación eléctrica y según ellos, pagan la luz más cara de Chile.

Según la última Encuesta de Caracterización Socioeconómica Nacional (Casen 2022), el porcentaje de Incidencia de la pobreza en los hogares rurales en 2022, corresponde casi a un 10%. Cifras muy inferiores a los 50 puntos que se mostraban en 2006. Aún así, en la región del Biobío, cuyo 90% del territorio está catalogado como rural la afectación podría ser

Según informó el Ministerio de Energía, en el Biobío existen un total de 16 proyectos de generación hidroeléctrica operando, que se concentran principalmente en las comunas de Alto Biobío, Quilleco y Santa Bárbara. La Energía producida por las centrales es invectada al Sistema Eléctrico Nacional (SEN) el cual distribuye la energía a las zonas de consumo de todo el país.

Alcaldes del Biobío

Esto se suma a la serie de solicitudes y alegatos de jefes comunales del Biobío, por el alza tarifaria de la cuenta eléctrica sin considerar (el Gobierno Central) una baja en los sectores aledaños a centrales hidroeléctricas o

Los jefes edilicios, por medio de la Asociación de Municipios Cordilleranos, trabajan en un petitorio, donde insisten en que se reconozca el perfil de sus territorios como zonas generadoras de energía.



megacentros de generación

El alcalde de Quilleco, Rodrigo Tapia, y presidente de la Asociación de Municipios Cordilleranos (Amcordi), aseveró que ya se encuentran realizando gestiones para levantar un petitorio como agrupación.

'Uno de los petitorios que levantaremos es que este

provecto sea una lev corta, porque sabemos que los proyectos que se envían a Congreso a veces duermen uno, dos, hasta tres años, y se está considerando que, por ejemplo, ahora en julio ya comienza una alza y después en octubre, la siguiente que está programada será en enero", afirmó el presidente de Amcordi

Otro punto que agrega Tapia, es que se amplíe el subsidio eléctrico a la clase media. "Esta ley debería beneficiar a muchos, muchas familias de la clase media y que hoy día están siendo muy golpeadas y que no son consideradas", agregó.

Asimismo, Tapia afirmó que también se incluirá en el petitorio que las comunas

que posean empresas genera doras de energía sean incluidas en la categoría de generación territorial, tal como se encuentra categorizada la única comuna del Biobío: Coronel. "Pediremos que seamos considerados como parte de las comunas que geneenergía; tenemos centrales, independiente de la capacidad, que también





 Fecha:
 02-07-2024
 Pág.:
 5
 Tiraje:
 8.100

 Medio:
 Diario Concepción
 Cm2:
 728,0
 Lectoría:
 24.300

 Supl.:
 Diario Concepción
 VPE:
 \$875.062
 Favorabilidad:
 No Definida

Tipo: Noticia general Título: Alcaldes de comunas aledañas a hidroeléctricas pedirán ley corta para rebaja automática en cuenta de la luz



estemos dentro de esta versión de la generación territorial", agregó.

Actualmente, el 60% de la población de Quilleco podría optar al subsidio eléctrico, de acuerdo al municipio, pero aún así, el jefe comunal aseguró que "los emprendedores efectivamente van a consumir más energía y son los que van a sufrir la mayor alza", afirmó el edil.

Por su parte, Pablo Urrutia, alcalde de Quilaco, consideró que "vivimos al lado de tros que producen alrededor del 50% de la luz del país y, sin embargo, ninguna tributa acá y más encima nos cobra la luz alta del país. Es lo que la gente nos dice."

Según el jefe comunal, el 50% de la comunidad podría recibir el subsidio eléctrico propuesto por el Gobierno, pero aún así Urrutia considera que debiese extenderse una consideración a Quilaco y a las otras comunas aledañas a empresas generadoras de energía.

"Acá estamos en contra de una nueva empresa que se quiere instalar. La Central Hidroeléctrica Rucalhue que piensa inundar más de 140 hectáreas. Nosotros decimos que no a este proyecto y vamos a hacer todo lo posible para que no se concrete", afirmó.

El jefe comunal de Ouilaco.

5 municipios

integran la Amcordi:Antuco, Mulchén, Quilaco, Quilleco y Santa Bárbara.

quien también es vicepresidente de Amcordi, aseveró que "somos una zona de rezago, uno de los sectores más pobres del Biobío y esto nos afecta, nos afecta mucho y directo en el bolsillo de nuestros vecinos y vecinas".

En el mismo sentido, Jorge Rivas, alcalde de Mulchén aseveró que "los alcaldes de la zonas sacrificadas para la producción de energía, hemos pedido hasta el cansancio un sistema tarifario diferenciado que de cuenta de la explotación de recursos naturales, que si bien pertenecen a todos/as los/as chilenos/as, afectan directamente a nuestros vecinos/as con represas y molinos de viento que solo existen en nuestras comunas"

Es que Rivas comprendió la necesidad de pagar la deuda acumulada desde 2019, pero también estipula una duda que podría ser considerable en el debate. "La cuenta no puede subir un 60% en 6 meses si los sueldos siguen estancados, si aún existe el miedo a la recesión y si los créditos para renegociar deudas siguen con tasas altísimas", sumó el jefe comunal de Mulchén.

Eólico

Una comunidad que también convive con megacentros de generación eléctrica es Negrete. El Parque Eólico de la comuna es un proyecto que entró en operaciones en 2021 y compromete 10 aerogeneradores repartidos en 200 hectáreas, que últimamente ha levantado quejas de vecinos.

Alfredo Peña, alcalde de Negrete aseveró que "si existe una deuda esta debe ser pagada, porque es lo que corresponde, pero lo que no puede pasar es que esa deuda se cobre subiendo de una forma tan agresiva las cuentas de la luz, por eso creo que este tema se debe analizar mucho mejor, pese a que ya estamos ad portas del au-

mento en las cuentas".

En este sentido, Daniela Espinoza, seremi de Energía del Biobío aseveró que con respecto de la Ley de Estabilización Tarifaria, "la región del Biobío solo se contempla la comuna de Coronel, dentro de otras seis comunas en el país y con respecto a las otras comunas no hay reconocimiento de generación territorial, sin embargo el subsidio que estará disponible para que el 40% más vulnerable pueda postular".

Así también, Espinoza afirmó que es errada la creencia de que en los sectores, anteriormente mencionados, es más cara la cuenta de electricidad y explicó que "la Ley de Equidad Tarifaria y mecanismo de reconocimiento de generación local, ha atenuado la diferencia entre las cuentas de la luz en zonas urbanas y rurales. Esta política pública establece que en ninguna comuna del país la cuenta de energía eléctrica será mayor al 10% del promedio nacional".

En la misma línea, Paulina Purrán, Delegada Presidencial Provincial de Biobío, aseveró que la Ley de Estabilización Tarifaria sólo contenpla el reconocimiento de generación territorial a las comunas en transición.

"Para las otras comunas de la región está disponible la postulación al subsidio eléctrico y en el caso de la provincia de Bío-Bío, alrededor del 52,8% de los hogares con registro social de hogares del 40% más vulnerable", afirmó Purrán.

Así también, Purrán agregó que "se capacitó a los funcionarios municipales y además a los funcionarios de Chile Atiende para apoyar en la difusión y guía del proceso de postulación. Señalar que además hay un call center 23-7 y atención presencial en las oficinas de Concepción".

OPINIONES

Twitter @DiarioConce contacto@diarioconcepcion.c

